

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 27 septembre 2019

Lettre de session de Christian Wasserfallen

Chères-ers présidentes et présidents,
Mesdames, Messieurs,

Durant cette session d'automne, FH SUISSE et ses membres ont eu la possibilité unique de rencontrer le Conseiller fédéral Guy Parmelin, chef du Département fédéral de l'économie, de la formation et de la recherche (DEFR), lors d'un cocktail dînatoire au restaurant Lorenzini à Berne. Il était question de connaître les priorités personnelles du Conseiller fédéral et d'échanger sur les thèmes actuels. Guy Parmelin a indiqué, lors de la discussion modérée par Erich Ettlin (président du conseil FH SUISSE), que la formation est une thématique prioritaire. Ceci se reflète également dans le message FRI 2021-2024, discuté actuellement. De son point de vue, la formation continue et la perméabilité de notre système de formation sont essentiels notamment pour attirer les jeunes vers la formation professionnelle. A propos du système de formation duale, il mentionne : « nous sommes bons mais nous pouvons encore mieux faire et surtout nous ne devons pas nous reposer sur nos lauriers ! ». Le Conseiller fédéral veut que le succès des hautes écoles spécialisée continue et remercie FH SUISSE pour son investissement dans ce sens. En plus des représentants économiques et politiques du conseil FH SUISSE, des délégués et membres d'organisations alumni étaient également présents ([voir les impressions](#)).

Pendant la session, le Conseil national a accepté une motion qui réclame une mesure de l'efficacité des moyens financiers utilisés et des mesures prévues dans le message FRI 2021-2024. Le Conseil des États devra encore se prononcer sur cette motion.

Le Conseil des États a rejeté la motion « Lancement d'un programme visant à donner un élan à la numérisation dans les universités fédérales et cantonales, dans les hautes écoles spécialisées et dans les domaines de la formation professionnelle et de la formation continue ». Auparavant, le Conseil national s'était clairement prononcé en faveur de cette motion. Suite au refus de la chambre des États, la motion est classée. Le secrétariat d'État à la formation, à la recherche et à l'innovation (SEFRI) a souligné que la digitalisation jouera un rôle central dans le message FRI 2021-2024.

Durant cette session, j'ai déposé la motion « Maîtriser la transformation numérique avec la formation continue » avec le soutien de toutes les fractions. Il s'agit de soutenir activement les PME dans la formation continue de leurs collaborateurs. Cet élément devrait être ajouté au nouveau message FRI.

Meilleures salutations



Christian Wasserfallen
Président FH SUISSE, Conseiller national

Plus d'informations sur www.fhsuisse.ch



Photos rencontre avec Guy Parmelin : https://www.fhschweiz.ch/conseil_federal